

平成25年度第1回成田市社会教育委員会会議概要

- 1 開催日時 平成25年7月12日（金） 午後3時～午後5時
- 2 開催場所 成田市役所 議会棟3階 執行部控室
- 3 出席者 （委員） 湯浅委員、亀崎委員、橘内委員、藤山委員、村島委員、
正岡委員、今来委員、金子委員
（事務局） 関川教育長、諏訪生涯学習部長、秋山生涯学習課長、大矢生涯スポーツ課長、木川生涯学習課副参事、醍醐生涯学習課副参事、
野平生涯スポーツ課副参事、木内生涯学習課長補佐、飯田生涯学習課主幹、出山生涯スポーツ課主幹、添田生涯学習課係長、小川生涯学習課係長、高木生涯スポーツ課係長
- 4 議事
 - (1) 委員長・副委員長の選出について
 - (2) 平成24年度事業実績について
 - (3) 平成25年度事業計画について
 - (4) その他
- 5 会議の内容
 - (1) 委員長・副委員長の選出については、委員の互選により、委員長に亀崎委員、副委員長に橘内委員を選出。
 - (2) 平成24年度事業実績及び平成25年度事業計画及びその他（印旛郡市社会教育振興大会・千葉県社会教育振興大会）について事務局から説明。

《発言要旨》

委員：明治大学・成田社会人大学は定員を超える申し込みがあったが、人気の秘訣はどこにあるのか。

事務局：かなり多くの方に申し込みをいただき、大変ありがたく思っています。本年度も定員を超える申し込みがありました。市民の学習意欲が高く、成田に大学教授を招き、地元で専門的な講義を聴くことができるということだと思われまます。

委員：大変良いことだと思う。

委員：生涯学習講座、コーディネーター・ボランティア養成講座という7回の連続講座で学んだ人たちが、ボランティア活動を求めて動きだしている。「ふれ成」というグループを作って活動し始め、国際市民フェスティバルにも参加することになった。非常に良いことだと思う。ボランティアをしたいという人は、かなりいるがなかなか形に出せない。市の行事として、そのような場を作ってボランティア希望者の働く場を作るとは、これから先の高齢化社会で重要な意味を持つと期待している。是非、良い方

向へ進んでほしい。

事務局：この事業は、去年の受講生が今年の講座を応援してくれていて、非常にありがたいことです。今年度も先日、第1回目の講座が行われ、地域活動を中心に活動されている先生に講演をしていただきました。今後とも、ボランティア希望者に添うような形で進めていきたいと思えます。

委員：本日、関川教育長がお見えですので、畑ヶ田の多目的スポーツ広場について伺いたい。遠山地区に話があってから何年も経過して、かなり遅れているため具体的な説明をお願いしたい。教育の一環として考えてほしい。

事務局：平成24年度に用地の管理と調整池の改修工事を実施し、平成25年度に区域内を部分的に造成し、道路改良及び給水工事を行う予定です。段階的に整備を進めていく計画ですが遅れているのが現状で、現時点ではっきりとした時期を示すことはできませんが、順に整備を進めていく予定ですのでご理解をいただきたいと思えます。

委員：分かりました。地区役員も気になっており、30日に公津の杜に立派なホールができて、多目的広場が遅れている理由を聞いてきてほしいと依頼され、14日に遠山地区で行われる室内競技のスポーツ大会で報告することになっているため、この場を借りて質問させてもらった。

事務局：生涯スポーツ課としましても、なるべく早く進めていきたいと考えておりますので、ご理解願いたいと思えます。

委員：芸術文化振興関係ですが、一つは小・中学生の青少年劇場で、プロを呼んで子ども達に聴かせる、最近是一緒に行くものもある。しかも、好きな子どもだけでなくすべての子どもが、子どものうちから芸術文化に関わることは大変良いことなのでぜひ続けてほしい。もう一つはふれあいコンサートです。日本でも、音大を出たり学んだりしている人が多いが、学んだことを活かさないのが現状である。このような発表の場があることは、意味があることだと思う。日本の芸術文化向上のためにも良いことなので続けてほしいが、コンサートについては、回数を重ね出演者選別に苦労しているのではと思われるがお聞かせ願いたい。

事務局：青少年劇場につきましては、今年度も引き続き開催する予定です。ふれあいコンサートにつきましては、毎月1回今年度も予定しています。出演者を探すのに苦労しているのは事実ですが、インターネット等を活用して出演者を探し、市民の皆様に素晴らしいものを提供しつつ、若手で志のある人も採用していきたいと考えております。

委員：国際文化会館の管理運営事業ですが、指定管理になって利用料金・利用者等が、今までとどのように変わったか聞きたい。

事務局：文化会館につきましては、昨年度より指定管理制度を設けまして（株）ケイミックスに管理運営をお願いしています。使用料につきましては、これまでと同額の運営となっております。利用者につきましては、全体で24年度は207,900人、23年度は174,800人で約33,000人増えています。数は増えているがサービス内容はどうかというところでは、会館のほうに手紙をいただいたり、意見箱を設置して意見をいただいたりしております。また、利用者との協議会という形で意見を伺っていますが、概ね好評で良い運営ができていると思われれます。なりたカルチャークラブという大人向けの事業が、財団からケイミックスになって変わったところですよ。

委員：新規事業ということか。

事務局：財団当時は、自主事業の公演は行っていましたがカルチャー的な事業はありませんでした。

委員：放課後子ども教室ですが、地区の要望もあるので八生小でもお願いしたいが、予算的にはどうか。

事務局：今年度は、昨年同様4校で実施していますが、26年度につきましては1校増やしたいと考えておりますので、八生小で実施できればと検討を進めているところです。

委員：他の地区でも保護者からの要望が出てくると思われるが。

事務局：児童ホームの事情もありますし、下総地区で小学校の統合がありますので状況を踏まえながら検討しているところです。

委員：来年の成人式は、空港中央広場ということですが屋根はあるか。

事務局：空港第2ビルの駐車場ビルが南と北にあり、その間にイベント広場があります。空港でもコンサート等を開催していますが屋根のない場所です。悪天候も考慮して、大きなイベント用のテントを設置して実施することを考えております。

委員：寒くはないか。

事務局：ストーブは用意しますが、我慢していただく必要はあると思います。成田らしさを出すということで空港を借りました。参加者には、空港での店舗で利用可能な割引チケット等特典を用意して、空港も利用していただきたいと思います。また、記念撮影ができる場所も設置したいと考えております。

委員：来年は参加者が増えるか。

事務局：できるだけたくさんの方に来ていただきたいと思っております。

委員：市民運動会に代わるスポーツフェスティバルの参加者等の実態はどうか。

事務局：自由参加ですので、企業等もグループで参加しており専門学校の生徒もグループを作って参加したり、国際高校の野球部や地域でチームを作ったり、いろいろな形で参加していただいています。ウォーキング種目もあり、子どもから高齢者まで参加していただきました。

委員：今までは強制的な面もあったが、人を集めるのが大変ではないか。

事務局：PRとプログラムの検討を重ねまして、第2回目を企画しています。去年は、笑いながら自然にスポーツを楽しんでいただきましたが、今年も白地の旗を用意しチームフラッグを作っていただくこと等を考えています。

委員：大変でしょうが、団結力で皆が楽しめるような企画をしていただきたい。

6 傍聴 1人